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MEMORIA de 1.957 
Muy Ilustre Sr. Consiliario; hermanos Nazarenos: 
A tenor de lo dispuesto en el Reglamento de esta Real Hermandad y con el fin de informar a 
todos los Hermanos, por creerlo obligación moral de esta Junta Directiva y para dar fin al 
ejercicio que termina, tenemos el honor de detallar a continuación todos cuantos trabajos, 
actividades y hechos más importantes se han venido sucediendo durante el mismo, los cuales 
han sido llevados a cabo por esta Junta Directiva con el máximo interés y poniendo en ello la 
mejor voluntad para que fueran del agrado de todos los Hermanos y en beneficio de nuestra 
Cofradía. Si hemos acertado o no en nuestra labor, esta General debe decidirlo. 
Nuestra primera actividad en este año que comentamos, fue el verificar un inventario de 
cuantos valores, componen el patrimonio de nuestra Real Hermandad, el cual si esta General 
lo considera oportuno, se puede dar lectura seguidamente. 
Como continuación a la labor emprendida por la Junta antecesora de embellecer y enriquecer 
los Pasos de nuestra Hermandad, por creerlo necesario en favor de la Procesión del Viernes 
Santo, e general y por cuyo motivo el pasado año se reformó la peana del Paso “Nazareno”, 
este año esta Junta en un principio estudio el proyecto de ampliación de luces en el del 
“Cirineo”, así como la elevación del mismo, ya que la opinión general era favorable a tales 
modificaciones, esta Junta no dejo de ver las dificultades de orden económico que todo ello 
representaba, ya que la fabricación en metal de ocho candelabros idénticos a los existentes, 
representaba una suma nada despreciable en relación con la Caja exhausta de nuestra 
Hermandad, la promesa de algunos donativos para este fin, del que cabe destacar el efectuado 
por el Aspirante Pedro Martín Pons Güell por la cantidad de 3.000 pesetas, nos hizo decidir a la 
ejecución de las reformas expuestas; la fabricación de los candelabros de metal se llevó a cabo 
sin moldes expresos de los mismos, lo cual ello nos ahorró el importe que suponían por un 
valor de unas 2.500 pesetas. De la ejecución de dichos trabajos fue encargado el industrial y 
Hermano Nazareno D. José Hernández, el cual, como habrán podido observar, llevó a efecto y 
con mucho acierto la fabricación de los mismos, cuyo presupuesto y factura ascendió a la 
cantidad de 10.640 pesetas, cantidad a pagar de común acuerdo y a voluntad de esta Junta 
hasta el 31 de diciembre del corriente año. 
Otro de los problemas para completar los candelabros fue el de encontrar globos de cristal 
idénticos a los cuatro ya existentes y únicos que poseía esta Cofradía, se efectuaron gestiones 
en casi la totalidad de las fábricas de España y los resultados fueron negativos, hasta que por 
pura casualidad, pudo encontrarse un molde antiguo en una fábrica de Badalona, y por la 
premura del tiempo se tuvo que hacer trabajar a los obreros de dicha fábrica horas 
extraordinarias para que los pudieran tener dispuestos para el día de la Procesión e incluso 
regalarles una caja de Champagne, el importe de dichos globos y todos cuantos gastos 
ocasionaron la fabricación de los mismos, corrieron a cargo de Don Marcelino García Llauradó, 
Vice-presidente de esta Real Hermandad por voluntad propia. Se hicieron fabricar 18 globos 
que junto con los 4 existentes, hacen un total de 22, quedando asegurado de esta manera, la 
reposición de alguno de ellos por posible rotura. Todo ello se elevó a la suma de 1.267’40 
pesetas. La elevación de la peana corrió a cargo del también industrial y hermano Don Isidro 
Martí Moragas, que efectuó la labor de acuerdo con las características del Paso y chasis del 
mismo, resultando un trabajo seguro y estable como requiere el citado Paso, dichos trabajos 
ascendieron a la cantidad de 3.380 pesetas, a pagar a conveniencia de esta Directiva. 
La necesidad que venia sintiendo la Hermandad de poseer medallas que ofrecer a los 
Hermanos que carecían de ellas, fue otra de las aspiraciones y estudios que movieron a la 
Junta a la adquisición de las mismas, consultadas algunas casas constructoras se decidió 
adquirir 100 medallas de iguales características a las antiguas, por el precio de 60 pesetas 
cada una, el importe de estas medallas ascendió a 6.000 pesetas, a pagar 2.000 pesetas en el 
momento de su entrega y el resto hasta el 30 de septiembre próximo. De las mismas se han 
vendido ya 27 durante la pasada Cuaresma y Días Santos, al precio de 65 pesetas que estipuló 
esta Directiva. 



En julio pasado y en contra de como venia haciéndose hasta ahora, se acordó adquirir la cera 
necesaria para los Via-crucis y Procesión por los siguientes motivos: 

1.- Porque se preveía un aumento de precio de la misma, como asimismo resulto cierto, por 
lo que esta Hermandad este año adquirió este artículo a precio más económico que las 
demás Cofradías de la Ciudad. 
2.- Porque al tener la cera más tiempo en depósito, esta más dura en el momento de su uso, 
resiste más y se gasta menos, y 
3.- Al hacer el pedido de la misma al ser encargada en tiempo en que no hay demanda de la 
misma, resultó a un precio más ventajoso. 

Por ello este año hemos tenido que pagar doble cantidad de cera, la del ejercicio pasado que 
estaba pendiente de pago y la actual, la cual ha sido satisfecha en su totalidad. La existencia 
actual es la que sigue:  

124 hachas; 166 cirios de 3 en K; 198 de 6 en K; 37 blandones, varios trozos de hachas y 8 
hachas de combustión líquida. 

También este año se ha procedido a la confección de vestas, confeccionándose 10 de 
completas destinadas a los Aspirantes, cuya realización la llevó a efecto la Casa Malé, y 
ascendiendo en la actualidad el número de ellas a 128. 
Destacaremos también el donativo realizado por el Presidente de la Sección de Portantes del 
Santo Cristo, Don Manuel Recasens Montesinos, de un cojín de terciopelo destinado a la 
Imagen del Santo Cristo y el arreglo a cargo de las Hermanas Oblatas de los mantos de las 
Marías, de forma desinteresada a tal labor, a lo que esta Directiva expresa su profundo 
agradecimiento a todos ellos. 
El movimiento habido durante el ejercicio que estamos cerrando, han causado alta en nuestra 
Cofradía, 21 Hermanos y 30 Aspirantes, lo que hace un total de 51 altas, de las cuales casi en 
su totalidad han sido avaladas por el Hermano Don Martín Güell Brunet, por lo que esta Junta 
Directiva propone un voto de gracias por su labor de proselitismo, así como a todos cuantos 
han procedido en la captación de nuevos socios. 
En el curso del año, hemos tenido que lamentar las bajas por defunción de los Hermanos Don 
Juan Solé Bel y Don Francisco Salvat Roig (Q.E.P.D.) este último Hermano Mayor de la 
Cofradía, a dichos sepelios asistió la Junta Directiva con el Pendón de la Hermandad y 
celebrándose en sufragio del alma del primero las misas reglamentarias en la Capilla de 
Nuestra Señora del Claustro, no verificándose las aplicadas a Don Francisco Salvat Roig, ya 
que ha requerimiento de sus familiares ausentes, ellos mismos darían la fecha para su 
celebración. 
Asimismo se ha llevado a efecto el estudio y redacción de un Reglamento que agrupara dentro 
de nuestra Hermandad a cuantas Señoras quisieran pertenecer a la misma con una Sección 
independiente, que en un principio y previa aprobación de la General Extraordinaria, se le 
denominará “Pía Sección de Marías del Calvario”. De todo ello se ampliarán detalles y se 
estudiará en la Junta que a continuación celebraremos. 
Igual que en años anteriores todos los Domingos de Cuaresma, esta Real Hermandad organizó 
los Via-Crucis en la Parroquial Iglesia de San Francisco, culminando con el del Martes Santo, 
fiesta principal de la Entidad, con el Solemne Via-Crucis por las calles de la Parroquia, 
asistiendo nuestras primeras autoridades, el sermón corrió a cargo del Muy Iltre. Dr. Don 
Herminio Caspir, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa. 
Una representación de la Directiva asistió a los actos celebrados en la Sta. Iglesia Catedral el 
Domingo de Ramos, así como a los diferentes Via-Crucis organizados por las distintas 
Cofradías y a los cuales fuimos atentamente invitados, asimismo el Miércoles Santo se asistió 
con nuestro Paso del “Cirineo” al Rosario del Dolor. 
Procesión del Viernes Santo, fueron muchos los cofrades que asistieron a la Procesión del 
Santo Entierro ya que entre Hermanos y Aspirantes figuraban alrededor de 300, el estandarte 
principal fue portado por Don Juan Cid Estorach, Secretario del Tribunal de Contrabando y 
Defraudación de Barcelona, designando como cordonistas a Don Fermín Lapuente Moreno y 



Don Octavio Cid Estorach, todos altos funcionarios del Cuerpo Técnico de Aduanas. 
Acompañaron a los Pasos, las Bandas de Música y de Cornetas y Tambores de la Policía 
Armada de Barcelona, así como dos piquetes de la misma fuerza dieron guardia de honor en 
cada uno de los dos pasos. 
El Sábado Santo, la Sección de Aspirantes cubrió turnos de vela a Jesús Crucificado durante 
todo el día, efectuándose un Via-Crucis al final del día, al que concurrió la Junta Directiva. 
Seguidamente y por el Sr. Tesorero, se dará a esta General el estado detallado de la situación 
económica actual. 
Para terminar y confiando merecer el beneplácito de esta Asamblea, me permito agradecer a 
todos los Hermanos de Junta la colaboración que en todo momento me han dispensado para el 
mejor desempeño de mi cargo y mejor engrandecimiento de nuestra querida Real Hermandad 
de Jesús Nazareno. 
 


